

EN BATTANT LA CAMPAGNE

Le 14 octobre signera leur victoire ou leur défaite : en attendant, les candidat(e)s serrent des pinces, suscitent des polémiques, inondent les réseaux sociaux. Bref, ils battent la campagne. Chaque jour, nous allons les suivre dans cette dernière ligne droite



Assesseeurs: cette fois, il en faudra 25 000

L'abandon du vote électronique a fait augmenter le nombre d'assesseurs nécessaires. En Wallonie, il en faudra 25 000.

• Dominique VELLANDE

Certains le verront comme une occasion sympa de vivre les élections de l'intérieur, d'autres râleront et tenteront d'y échapper : les élections communales et provinciales réclament cette année le concours de 25 000 assesseurs pour les bureaux de vote. C'est 3 000 assesseurs de plus que lors des élections précédentes dès lors que le vote électronique a été abandonné. L'expérience électronique ne fut pas un bide complet mais les couacs combinés au coût fort important de l'organisation d'un vote électronique ont conduit les autorités régionales à revenir au bon vieux bulletin de papier.

L'étagère des excuses

Parce que l'étagère des excuses est généralement bien garnie, les Communes en ont convoqué sept fois plus. Quitte à libérer le jour-même des assesseurs en surnombre. Il faut dire qu'avec un défraiement de 12,50 euros pour libérer une matinée dominicale, l'appât du gain ne peut pas être considéré comme un adjuvant déterminant.



Organiser une élection réclame beaucoup de moyens. Et la participation de nombreux citoyens.

nant.

Malgré cette prudence, des voix judiciaires se sont déjà élevées à l'égard de récalcitrants potentiels. Un assesseur convoqué qui n'a pas d'excuse valable peut être exposé à une amende oscillant entre 50 et 200 euros. Cela dit, à notre connaissance, les parquets ont généralement autre chose à faire que de courir après ceux qui se débi-

ent. Pour autant, bien sûr, que leur absence n'occasionne pas de perturbations dans le bureau de vote où on les attendait.

Houyet et Courcelles

Aux convocations classiques s'est ajoutée une campagne destinée à encourager les assesseurs volontaires. Le système était déjà autorisé en 2012 mais n'avait été que peu promu. Ici,

la ministre des Pouvoirs locaux, Valérie De Bue, s'est félicitée du succès de l'opération puisque sur 128 Communes sondées, 1 660 candidatures spontanées ont été actées. Houyet (voir ci-dessous) et Courcelles ont même été épinglées positivement. Ainsi, 132 Courcellois ont proposé leur service.

À quand la médaille de l'assesseur méritant ? ■

« Eh, dites, il n'y a plus de papier »

Un peu stressé, l'électeur fonce dans l'isoloir en oubliant de prendre ses bulletins. Puis il en ressort aussitôt avec une mine confuse : « Eh, dites, il n'y a plus de papier. »

Même si ça fait 36 ans qu'il préside un bureau de vote à Houyet, Jacques Lebrun se marre toujours de cette anecdote qui survient à chaque scrutin. Il n'est pas le seul « habitué » des élections dont il assume l'organisation. Petite commune de 4 800 habitants, Houyet pratique en effet et depuis longtemps le volontariat « sollicité ». On pourrait presque



Petit conseil : prendre ses bulletins avant d'aller dans l'isoloir.

parler de cooptation. « Les convocations, c'est pour le côté formel. En fait, les équipes sont constituées bien avant. Et on fait ça par téléphone », explique

Jacques Lebrun. Dans une commune « où tout le monde se connaît », il est facile de faire un casting avec des gens sympathiques et qui ont envie de vivre l'expérience d'un bureau de vote. « C'est d'ailleurs les mêmes qui reviennent, tant dans les présidents que les assesseurs. Cette année, j'ai juste un bureau où il a fallu trouver de nouvelles personnes », note Jacques Lebrun.

Une personne sympathique

Le critère pour sélectionner le bon profil d'assesseur ? « Il faut une personne sympathique, qui sache se lever tôt un dimanche et qui est propre », résume-

t-il. « Le bon assesseur est quelqu'un de convivial. C'est important que l'élection se déroule dans une atmosphère conviviale. Et pour les bureaux de dépouillement, je préfère prendre des »

C'est dire si le fait de faire figure d'exemple pour la question des assesseurs volontaires n'émeut pas Jacques Lebrun. « Ces élections, je les prépare depuis plusieurs mois et je peux dire que nous sommes prêts. Il y aura suffisamment de gens pour le boulot. Et pour les assesseurs suppléants, ils seront au poste mais ils pourront sans doute tous retourner chez eux après avoir voté. » ■ D.V.

VITE DIT

Des jumeaux sur la liste provinciale MR de l'arrondissement de Tournai ? À lire le folder déposé ce lundi dans les boîtes aux lettres, des jumeaux figureraient sur la liste provinciale MR de l'arrondissement de Tournai.



DR
nai. Il est vrai que les candidats 5 et 7 se ressemblent comme deux gouttes d'eau... mais ils n'ont pas le même nom de famille. Vous l'aurez deviné, il s'agit bien entendu d'une erreur de mise en page.

Le coming out de Jean Quidam avec Francis Lalanne

Mais qui est donc ce Jean Quidam dont les affiches se retrouvent çà et là sur des panneaux électoraux dans l'est du BW ? Contacté, l'intéressé avait refusé de se dévoiler, tout en nous indiquant que « cette campagne concernait un candidat d'une liste bien clas-



si que » Le coming out est annoncé ce vendredi à Opprebaix en présence de Francis Lalanne.

« En voiture Bonhomme! »,

Emprunter les codes d'une émission télé à succès pour partager ses idées, c'est le projet d'un Lié-



geois, candidat sur la liste PS, pour faire parler de lui. Avec « En voiture Bonhomme! », il embarque ses invités dans sa voiture et arrive directement sur votre mur Facebook grâce à des courtes vidéos.

lavenir.net

Dossier complet sur www.lavenir.net/enbattantlacampagne

NEW ALL-ELECTRIC I-PACE

ELLE VA FAIRE DU
BRUIT. EN SILENCE.





3 JAGUAR CARE
ANÉ LIMITÉ À 100 000 KILOMÈTRES
CARANTIE | ENTRETIEN

La nouvelle Jaguar I-PACE. Notre premier SUV entièrement électrique 100 % Jaguar. Ses 400 ch et 4 roues motrices permettent une accélération de 0 à 100 km/h en 4,8 secondes. En silence. Son design aérodynamique et sa batterie lui offrent une autonomie de 470 km* et jusqu'à 80 % de charge en moins de 40 min**. Nous vous invitons dès maintenant dans notre concession pour découvrir l'I-PACE.

Jaguar Tournai

Chaussée de Renaix 404, 7540 Tournai
069 22.14.22

jaguartournai.be

THE ART OF PERFORMANCE

0 L/100 KM. CO₂ : 0 G/KM

Jaguar Care : 3 ans de garantie jusqu'à 100.000 km et assistance et entretiens programmés avec kilométrage illimité. Informations environnementales [AR 19/03/04] : www.jaguar.be. Donnons priorité à la sécurité. * Autonomie jusqu'à 470 km (norme WLTP), susceptible de varier selon notamment la configuration du véhicule, l'état de la batterie, le style de conduite, le type d'utilisation, les conditions climatiques ou l'environnement routier. ** En utilisant un chargeur rapide de 100 kW à courant continu (DC). Les temps de recharge réels peuvent varier selon les conditions environnementales et l'équipement de recharge utilisé.